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CONTRATO

Mala Direta

Fechamento Autorizado, pode 
ser aberto pela ECT

Colaboradores serão homenageados 
por tempo de serviço

Ana Drakul, estudante de medicina na Universidade 
de Novi Sad, na Sérvia, veio ao Brasil pela IFMSA/In-
ternational Federation of Medical Students’ Association 
of Brazil para intercâmbio na modalidade de pesquisa 
na Unifipa, no mês de outubro. Página 9.

Com objetivo de conscientizar sobre a importância 
dos cuidados com a saúde do idoso, o Hospital Emílio 
Carlos/HEC realizou atividades com colaboradores e pa-
cientes durante o mês do idoso - Outubro Prateado. Além 
de chamar a atenção da população sobre o envelheci-
mento, as ações, 
estimularam ativi-
dades para hábitos 
mais saudáveis e 
envolveram a famí-
lia e cuidadores. 

Página 6.

A Fundação Padre Albino vai homenagear colaboradores pelo tempo de serviço prestado nas suas unida-
des de negócio. A primeira edição do “Aniversário de Tempo de Empresa”, realizada no dia 23 de novembro, 
homenageou oito colaboradores que completaram 15, 20, 25 e 30 anos de tempo de casa no mês de outu-
bro. Última página.

Estudante da Sérvia faz 
intercâmbio na Unifi pa

HEC promove ações de 
conscientização no 

mês do idoso

Peça teatral mostrou as difi culdades de uma 
pessoa idosa na rotina e convívio familiar.

Ana, da Sérvia para a Unifi pa.

HCC lança campanha de
captação de voluntários.

Página 11

Biomédico, entre histórias
de amor e alegria. 

Página 5

CCHPA participa do
projeto ONU Habitat

Página 10

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

Nos dias atuais, envelhecer não é coisa rara. O Brasil tem hoje expectativa de vida além dos 71 anos de 
idade. Nessa idade, muitas pessoas enfrentam a solidão e problemas de saúde que fazem com que essa fase seja 
triste. Entretanto, envelhecer pode e deve ser prazeroso. Página 4.

No dia 31 de outubro, o curso Técnico de Enfermagem do Colégio Catanduva realizou seu 1º Simpósio de 
Egressos no Anfiteatro Padre Albino, com o objetivo de valorizar a carreira profissional, mostrando os caminhos 
que podem ser seguidos na profissão. Página 8.

Os colaboradores da Fundação foram envolvidos nas campanhas Outubro Rosa e Novembro Azul, registran-
do fotos no painel alusivo às datas. Diversas ações foram organizadas ao longo dos meses para conscientizar 
sobre a importância dos exames preventivos. Página 7.

Colaboradores foram envolvidos nas campanhas.

Qualidade de vida na terceira (melhor) idade

Técnico de Enfermagem do Colégio Catanduva
realiza 1º Simpósio de Egressos

Tudo rosa e tudo azul

Comunicação FPA
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Justa e merecida homenagem
EDITORIAL

A maior riqueza de 
uma empresa/instituição 
é seu colaborador. Nesse 
quesito a Fundação Padre 
Albino é bilionária! Ela tem 
em seu quadro colabora-
dores com muito tempo 
“de casa”, que conhecem 

sua estrutura, seu funcionamento, sua história, entre 
os quais, com muito orgulho, me incluo. Idealizado 
pelo RH, com participação da Diretoria Executiva e 
Setor de Marketing, foi lançado neste mês o proje-
to “Aniversário de tempo de empresa”, que objetiva 
agradecer, homenagear e valorizar o colaborador 
a partir de quando completar 10 anos de trabalho.

A definição do Valor Sustentação do his-
tórico da Fundação Padre Albino é: “Ter 
consciência da grandeza da Fundação Padre 
Albino e de seu fundador, respeitando a sua 
história e legado e propagando a sua mis-
são para que se mantenha útil, humana e 
sustentável”?

Colaboradores sentem orgulho em pertencer 
a FPA, com atitudes que mostram sua filosofia e 
lutando por atingir e sustentar seus objetivos.

Novembro/2022

Unifi pa sediará III Conferência Internacional de 
Produtos Naturais e Saúde Humana

AME Catanduva promove capacitação
para seus colaboradores

Alunos visitam o CCHPA

De 4 a 6 de novembro foi realizada a II Confe-
rência Internacional de Produtos Naturais e Saúde 
Humana, na Deshbandhu College, Universidade 
de Deli, na Índia. O evento aconteceu de maneira 
híbrida e teve a Unifipa como uma das instituições 
colaboradoras. A logomarca da instituição estava 
presente em todo material de divulgação do even-
to e também nos certificados.

A Profª. Drª Ana Paula Girol, Pró-Reitora de 
Pesquisa e Pós-Graduação da Unifipa, foi uma 
das palestrantes no evento. Organizadora da pró-
xima edição, ela anunciou aos participantes que a 
III Conferência Internacional de Produtos Naturais 
e Saúde Humana será no Brasil e terá a Unifipa 
como sede do evento, que tem previsão de acon-
tecer em outubro de 2023.

Além da pró-reitora, o Prof. Me. Daniel Henrique 
Gonçalves, coordenador do curso de Biomedicina; 
Rodrigo Vidotti, médico veterinário, coordenador do 
Biotério; a mestranda Ariane Yoshikawa, doutoran-
da Isabella Gomes e alunos de pós-graduação que 

No dia 4 de novembro, equipes de enferma-
gem do Ambulatório Médico de Especialidades 
– AME, responsáveis pela assistência à saúde da 
unidade, receberam treinamento sobre limpeza e 
desinfecção de endoscópios gastrointestinais. O 
procedimento reuniu 14 profissionais e foi minis-
trado pela representante da Triomed, Natália Ar-
duini Salomão, e das auxiliares de enfermagem 
Josandra de Cássia Airoldi e Tauana Cândido San-
tana, ambas colaboradoras do AME Catanduva e 
exercem as atividades no setor de endoscopia.

No mesmo dia, organizado pelo Núcleo de 
Segurança do Paciente e setor de gerenciamento 
de Risco e Farmacovigilância, houve treinamento 
sobre ‘Protocolo de prevenção de risco de queda’, 
no intuito de reforçar a importância sobre a cultu-
ra de segurança do paciente durante seu tempo de 
permanência no local, para melhorar ainda mais a 
assistência. Ocorrido nos períodos manhã e tarde, 
reuniu 55 participantes. “Nossa preocupação é em 
reduzir a ocorrência de queda de pacientes e acom-

Dia 18 de novembro, 30 alunos da tradicional 
Legião Mirim de Catanduva estiveram no Centro 
Cultural e Histórico Padre Albino para conhecerem 
um pouco mais sobre a história da cidade e viram 
documentos e objetos que contam o legado do ve-
nerável Padre Albino, desde a sua chegada, suas 
obras, até a sua morte. A visita faz parte do projeto 
“Caminhos da História – um passeio no centro da 
cidade”, idealizado pela prefeitura de Catanduva, 
através do Conselho Municipal de Turismo/Comtur.

Cetec/Mackenzie
Dia 21 de novembro, 69 alunos do ensino fun-

damental do CETEC/Mackenzie visitaram o espaço 
para conhecerem sobre a vida e obra do venerável 
Padre Albino. Acompanhados da coordenação e 
professoras, as turmas do 2º, 3º e 5º anos percor-
reram as salas de visitas do museu, onde puderam 
saber mais da história da cidade através dos qua-
dros e dos objetos religiosos e pessoais que perten-
ceram ao Venerável Pe. Albino.

estão desenvolvendo seus projetos na Unifipa, tam-
bém apresentaram trabalhos no evento.

Todo o conteúdo está disponível no canal ofi-
cial Deshbandhu College Channel, no Youtube, e 
também no site da universidade www.deshbandhu-
college.ac.in.

panhantes no ambiente ambulatorial e os danos 
decorrentes, através da implementação de medidas 
que contemplem a avaliação de risco, garantindo 
o cuidado multiprofissional e um ambiente seguro, 
promovendo a educação e que resguarde a digni-
dade do paciente, familiares e profissionais”, expli-
cam os responsáveis pela capacitação.

Já que estamos em plena Copa do Mundo, 
gol de placa do nosso RH! Temos inúmeros cola-
boradores, nos mais variados setores e unidades, 
com muito tempo de casa, que vestem a camisa 
da Fundação, exemplos de dedicação, compro-
misso, comprometimento. No mês de outubro, oito 
colaboradores completaram seus aniversários de 
empresa e foram homenageados. Reconhecimento 
justo e mais do que merecido!

Nesta edição, ainda, matérias sobre qualidade 
de vida na terceira idade; os dias do técnico em 
radiologia, médico radiologista e biomédico, pa-
lestras, campanhas, entre outras.

Boa leitura e até a próxima edição.
Mauro Assi - Editor.

 Alunos do Cetec/Mackenzie conhecem 
a história de Padre Albino.

Conferência deste ano aconteceu na Índia, 
de forma híbrida.

 Treinamentos são realizados periodicamente.

Comunicação/FPA

Divulgação

Divulgação
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22 - Vanessa Tatiane Cantelle
 Welington Eduardo Garavelo Ricci
23 - Célia Aparecida Pissolito
 Gislaine de Oliveira
 Leticia Karina Borges
 Luiza Crystina de Oliveira
 Terezinha de Fátima Pedrassani
24 - Vera Lúcia Cordasso de Oliveira
25 - Celina Fernandes Silva
 Claudenilda Mendonça Cutrim
 Natalina Aparecida Furoni Grava
26 - Jhenifer Fernanda de Mello
 Keity Emiliene Guim
27 - Joice Raiane Veronezi Pereira
 Larissa Cristilene dos Santos
 Tarcila Ap. de Souza Figueiredo
28 - Ana Paula da Silva Lima
 Beatriz Mariana Rocha
 Isabel Cantalino
 Ludimila Ferreira da Cruz
29 - Natieli de Oliveira
 Sandra Perpétuo Cruz S. Pereira
30 - Afonso Batista de Melo Neto
 Aline Franco Xavier Gonçalves
 Cristina Marson Coimbra
 Laura Izilda Saravale Caetano
 Márcia Ferreira A. Boaventura
 Valéria Machado Oliveira

   HOSPITAL EMÍLIO CARLOS  
02 - Maria Eduarda Scatulon
 Mayra Cristina Ferreira da Silva
05 - Amanda Patrícia Paulino
06 - Amanda Coleti Ribeiro
 Stephanie F. Novaes dos Santos
07 - Suellen C. Martins de Macedo
08 Darliana C. B. de C. Matosinho
 Elaine Barbosa
 José Landim
10 - Eliana Ap. C. Castanha de Ângelo
 Elvis Henrique Cabrera
 Patrícia Casagrande Leal
11 - Camila Costa
 Crys Lanny de Souza Rego
 Maria Carolina Pinhati
 Maria L. da Conceição dos Santos
 Rogério Rodrigues de Lima
12 - Joyce Isabela Froelich
 Oswaldo Marcello Junior
 Sabrina Victoria Ferraz Sardinha
13 - Meire Reis Lopes
 Danuza Alves de Souza
 Edimara Cristina Simoneti Moraes
 Letícia Dassa Natti
 Micheli Marta Rocha
15 - Bruno Augusto Veroneze
16 - Bruna Geovana de Souza Batista
 Ivanes Ferreira Silva
 Rayane Parra Amoedo
17 - Karen Romanini
 Susilene Almeida Silva
18 - Milena Rocha da Cruz
19 - Caio César Euphrasio
 Rafaella Camillo
20 - Débora de Azevedo
 Michelle Sona da Silva
 Patrícia Simão
21 - Leandro R. Bragadini Verlangieri

MEMBROS CONSELHEIROS
02 - Prof. Nelson Lopes Martins
11 - Luciano Sanches Fernandes
12 - Bernardete Maria Boso Benito
23 - Marcos Marcelo Murari

COORDENADORIA GERAL 
01 - Roberto Cezar
04 - Cloves Maciel Brito
05 - Aparecido do C. P. dos Santos
06 - Luciano César Cotrin
09 - Camila Nunes de Morgado
11 - Rodrigo Martin Arroyo
13 - Ricardo Alexandre Valentim
14 - Luciana C. Calza de Carvalho
17 - Ronaldo Pereira da Silva Junior
21 - Donizeti Socorro Ap. Martins
22 - Rafael Pigon Borghi
30 - José Rodrigues dos Santos Neto

   HOSPITAL PADRE ALBINO   
01 - Ana Cláudia S. Silva Fernandes
 Maria Paula Pereira Machado
02 - Lívia Vieira Santos
 Maria Izabelly S. Souza de Oliveira
03 - Cleide Maria Paulino de Lima
 Jasilene Glória da Silva Alcantara
03 - Juliane Carolina da Silva
04 - Renata Verza Antônio Gonçalves
05 - Dudayna Dias de Carvalho
 Márcia Ap. Giacomini Piveta
 Mayara Monise Lourença Cordon
 Natália Ferreira de Souza
06 - Camila Massoni de Souza Cunha
07 - Caroline Mendes de Azevedo
 Júlia Gabriele Stuchi
08 - Matheus de S. M. G. Schuerewegen
 Naiara Alves da Silva
09 - Cacilda Pontes Gouvea
 Deise Suellen Ferreira Mendes
 Juliana Andresa de Almeida
 Maithana Dalilla Domingos
11 - Ariane Fernanda Sanches
 Natália Gonçalves Nunes
12 - Cristina de Souza Viana
 Maria do Carmo Pereira
 Rachel Serena Zacchi
 Raquel Augusta D. de Andrade
14 - Cristina Sancowich Zoilo
15 - Henrique de Figueiredo Baesso
 Rosangela C. Baena Freire da Paz
 Vanilce Pereira de Oliveira
16 - Elaine Ap. Morial do Prado
 Dr. João Barbizan Filho
 Larissa Araújo de Aguiar
 Ricardo Rodrigues do Nascimento
 Ana Carolina Stuginski
 Regina Perpétuo Morato Crussiari
19 - Eliana Cristina Eufrásio Ferreira
21 - Crislaine Sheila Pincetta
 Jucineia Lima Rodrigues Sebastião
 Livia M. Espirito Santo Stopa
22 - Andrea Regina Binkowski
 Dr. Antônio Tadeu Tartaglia
 Aparecida Natalina Morial
 Nathália Miler Borges
 Valdirene Magalhães Vieira

Vanessa Cristina Manganeli 
da Silva iniciou sua carreira na 
Fundação em 2016 como auxi-
liar de limpeza da Unifipa. Foram 
8 meses na função até ser pro-
movida a auxiliar administrativo 
para contribuir na coordenação 
do Serviço de Higiene e Limpe-
za, cargo em que permaneceu 
por três anos até ser promovida 
para assistente administrativo 
para liderar os profissionais da 
limpeza e manutenção.

“Organizo o serviço de hi-
giene, limpeza e manutenção, 
distribuição e compra de ma-
terial de limpeza, demandas 
de manutenção, elaboração de 
escalas e plantões e relatórios 
de atividade”, contou Vanessa, 
ressaltando que aprendeu tudo 
com Soninha, sua antecessora. 
“Ela foi muito importante no 
meu aprendizado do trabalho”, 
ressaltou.

Atuando no Campus Sede 
e São Francisco da Unifipa, 
Vanessa contou que orou e je-
juou muito pelo trabalho, pois 
estava fora do mercado há três 
anos, cuidando dos filhos. “Eu 
adoro a correria; gosto de estar 
no meio das pessoas ajudando; 
esse é meu maior prazer”.

Fora da Fundação, Vanessa 
vive pela família e pela igreja. 
“Sou cristã e diaconisa e adoro 
essa função. Sou casada há 13 
anos e tenho dois filhos, Ana e 
Davi. Nossa diversão é estar-
mos juntos louvando a Deus”. 
Entre seus colegas, Vanessa 
tem um bordão que repete com 
frequência: “Não desista. Deus 
proverá!”.

Vanessa 
Manganeli

21 - Miriam Aparecida Pinheiro
 Tânia Cristina Manganeli
22 - Mileny Karoline da Silva Ramos
23 - Andreia Perpétua Ribeiro Millan
24 - Hingridy da Silva Campos
 Letícia Ferregutti
 Temili Gabrieli da Silva
25 - Natalina Pereira
26 - Mariclei Ap. Francheto dos Santos
27 Amanda Henrique Gouveia
 Annabelli Cristina dos Santos
 Beatriz Gobi
 Fabiane Pereira da Silva Cerom
 Silmara Regina de Aguiar
28 - Ana Lúcia Gonçalves de Almeida
 Luana Camila Varotti
 Paula Geovana Lonardelli
 Tânia Sabina Costa
29 - Lauraci de Jesus Camargo
30 - Leticia Freitas dos Santos
31 - Heloisa Laura Ardengue

RECANTO MONSENHOR ALBINO
06 - Rosimeire de Fátima Ramos
08 - Norma Lúcia Maria de Jesus
11 - Rosângela Cristina Polezel Gerolli
20 - Jéssica Leonel Rossini
21 - Cristina Aparecida de Souza
30 - Maria do Carmo C. Limeira Guelfi

AME – AMBULATÓRIO  
  MÉDICO DE ESPECIALIDADES   

03 - Gustavo Bomfim Moreira da Silva
11 - Jaqueline Esparapani Frota Fugita
 Natália Ap. Ferreira de Souza
14 - Aline Ap. Del Ré de Souza
15 - Jaqueline Pereira da Silva
19 - Maria Helena Barbuio Zeneratto
28 - Carlos Alexandre Bittencourt

   COLÉGIO CATANDUVA   
13 - Paulo Eduardo de Oliveira
21 - Profª Roberta Gandolfi Franzini

   CENTRO UNIVERSITÁRIO PADRE   
   ALBINO - UNIFIPA   

01 - Edgard Mendonça
02 - Prof. Mayrton Mascaro
03 - Profª Kelly Karen M. Sinhorini
04 - Prof. Américo R. Vaccari Lourenço
 Fernanda Patini Furlan
05 - Andressa Fernanda Araújo Pereira
 Prof. Eduardo R. Malaquias Chagas
 Prof. Paulo Roberto Vieira Marques
10 - Edenise Aparecida Aleo
11 - Jonas Alex Pereira
       Profª Maria Izabela Ferreira
16 - Prof. Assuero Rodrigues Neto
 Prof. Joelson Isaac Braga da Motta
19 - Cristiane Raimundo da Silva
20 - Profª Nathália M. M. Stuchi
21 - Juliana de Souza Olivati
 Profª Maria Isabel Paschoal
 Marina Aparecida Pimenta
24 - Prof. João Marcelo Porcionato
26 - Drª Mariana R. de Lima Fachini
29 - Prof. Ayder Anselmo Gomes Vivi

Novembro/2022
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“Ter uma vida saudável!” Esta frase é a respos-
ta para que a sua velhice seja realmente a melhor 
idade. Nos dias atuais, envelhecer não é coisa rara. 
Nosso país apresenta hoje expectativa de vida que 
vai além dos 71 anos de idade. Nessa idade, muitas 
pessoas enfrentam a solidão e problemas de saúde 
que fazem com que essa fase seja triste. Entretanto, 
envelhecer pode e deve ser prazeroso.

Na terceira idade, a maioria das pessoas en-
contra-se aposentada, os filhos não moram mais 
na mesma casa, fazendo com que  a pessoa tenha 
mais tempo livre. E que tal aproveitar com melhor 
qualidade? Primeiramente, sempre realize check-
-up, pois a prevenção é o melhor remédio. Lembre-
-se de que o diagnóstico precoce evita que doenças 
se compliquem e deixem sequelas.

O hábito de praticar atividades físicas, além de 
garantir bons anos a mais, pode trazer benefícios 
incríveis para idosos. “Pensando em ter vida mais 
saudável, qualquer pessoa deve ter rotina de exercí-
cios, onde devemos incluir alongamentos e a práti-
ca de caminhadas moderadas de 20 a 30 minutos 
diariamente. Em caso de alguma limitação aconse-
lho também a hidroginástica, pois além de ótimo 
exercício físico em grupo é importante para a socia-
lização e o desenvolvimento psicossocial”, diz Diego 
Da Larmi, professor e personal trainer especializado 
em Saúde do Idoso e Reabilitação Física.

“Recomendo e incentivo aos idosos a prática 
da musculação que, entre outros benefícios, é fun-
damental para o ganho de força e evitar quedas”, 
completa. Porém, antes de iniciar qualquer ativida-

de física ele recomenda sempre o acompanhamen-
to de um profissional. “É importante ter acompa-
nhamento do profissional de Educação Física para 
conhecimento de quais são as dificuldades, limita-
ções e necessidades de cada indivíduo”.

Segundo Diego, o segredo de uma vida mais 
saudável e prolongada está no equilíbrio entre dois 
pilares: ‘atividades físicas regulares e hábitos ali-
mentares saudáveis’. “Quando deixamos de nos 
alimentar corretamente nosso corpo reage a aquilo 
que ingerimos e isso pode levar a doenças, como 
por exemplo, diabetes, colesterol elevado, hiperten-
são, entre outros. O consumo de cálcio e vitamina 
D é importante para evitar perda óssea durante a 
velhice e ter alimentação saudável faz toda diferen-
ça, inclusive para manter a massa muscular, que 
vai se perdendo com o passar dos anos”, ressalta 
o profissional.

Outro ponto importante para envelhecer bem 
e de forma saudável é exercitar a mente. Por que 
não realizar cursos de artesanato, corte e costura ou 
culinária, por exemplo? Clubes de leitura também 
são interessantes! Aprenda coisas novas. Já pensou 
em voltar a estudar, entrar para a faculdade? É sem-
pre bom desenvolver atividades prazerosas e fazer 
novas amizades. 

O importante é manter a cabeça ocupada, mas 

“A nossa vida é aquilo que
os nossos pensamentos

 fi zerem dela”. 
Marco Aurélio

Ingredientes/massa
4 xícaras (chá) de mandioca cozida e amassada
4 ovos
1 xícara (chá) de creme de leite
2 colheres (chá) de fermento em pó
Sal a gosto
Margarina para untar

Recheio
2 e 1/2 xícaras (chá) de linguiça calabresa defu-
mada picada
2 xícaras (chá) de molho de tomate
1/2 xícara (chá) de azeitonas verdes picadas
1/4 de xícara (chá) de cheiro-verde picado
1 colher (sopa) de molho de pimenta
1 xícara (chá) de queijo muçarela em cubos
3 colheres (sopa) de queijo parmesão ralado

Modo de fazer: Em uma tigela, misture a man-
dioca, os ovos, o creme de leite, o fermento 
e sal até ficar homogêneo. Reserve. Em outra 
tigela, misture a calabresa, o molho de toma-
te, as azeitonas, o cheiro-verde e o molho de 
pimenta. Em um refratário médio untado, colo-
que metade da massa de mandioca, espalhe o 
recheio de calabresa, a muçarela e cubra com 
a outra metade da massa. Polvilhe com o queijo 
parmesão e leve ao forno médio, preaquecido, 
por 30 minutos ou até dourar.

Enformado de 
mandioca e calabresa

CULINÁRIA

De acordo com Silney Szyszko, da Voto-
rantin Celulose e Papel, uma folha de caderno 
tem a espessura aproximada de 0,074 milí-
metros. "No entanto, os papéis em geral são 
avaliados de acordo com sua gramatura, que 
é seu peso por metro quadrado", explica. No 
caso da folha de caderno, ele diz que a gra-
matura costuma ser de 56, ou seja, seu metro 
quadrado pesa 56 gramas.

Do Guia dos curiosos. 
O livro de perguntas e respostas.

CURIO
   SIDADE

Qual a espessura de
uma folha de caderno? 

Qualidade de vida na terceira (melhor) idade

Filme

Fleabag
Fleabag (Phoebe Waller-Bridge) é uma 

jovem adulta lidando com problemas quase 
universais sob o ponto de vista feminino: pro-
blemas de relacionamento, frustração sexual 
e profissional, conflitos familiares. Mulher mo-
derna vivendo em Londres, ela está tentando 
curar uma ferida enquanto recusa ajuda da-
queles à sua volta, mantendo seu perfil intimi-
dante o mais intacto possível. Originalmente 
produzida pela The Brothers Pictures para o 
canal digital BBC Three em um contrato de 
coprodução com a Amazon Studios, acom-
panhamos a vida de Fleabag, mulher intensa 
de espírito livre, tendo que lidar com suas rai-
vas, frustrações e traumas. No elenco, Olivia 
Colman, Sia Clifford e, entrando na segunda 
temporada, Andrew Scott. A série foi muito 
elogiada pela crítica, especialmente por sua 
escrita, atuações e pela singularidade e per-
sonalidade da personagem principal. Phoebe 
Waller-Bridge. Amazon Prime. 16 anos.

DICA DE 

Drazen Zigic/Freepik
não com problemas, e perceber que envelhecer não 
é doença. Não deixe que sentimentos negativos te 
impeçam de aproveitar a melhor idade!

O valor da amêndoa
 A amêndoa e outras oleaginosas deliciosas e 

funcionais são consideradas ricas fonte de proteína 
vegetal. Por ex: 20 gramas de castanhas contêm, 
em média, 3 gramas de proteína, o que equivale a 
duas colheres de sopa de feijão ou 15 gramas de 
frango. E as vantagens não param por aí.

Armas secretas: proteína, gorduras monoinsa-
turadas, vitamina E, folato (nos amendoins), fibras, 
magnésio, fósforo, selênio (na castanha-do-pará).

Lutam contra: obesidade, doenças cardíacas, 
perda de massa muscular e câncer. 

Aliados: sementes de abóbora, sementes de gi-
rassol e abacate.

Vilões: versões salgadas e torradas têm mais 
sódio, que aumenta a pressão sanguínea.

Como usá-las: adicione as amêndoas na sa-
lada, no cereal, no iogurte ou no sorvete. Para 
uma refeição rápida, prepare uma massa integral 
com lascas de amêndoas, frango sem pele e quei-
jo gorgonzola.

Os benefícios
·Previne alguns cânceres
·Ajuda no combate de doenças cardíacas
·Diminui a pressão sanguínea
·Em porções pequenas, ajuda a perder o peso.



No dia 20 de novembro é celebrado o Dia do 
Biomédico, profissional que faz parte desta área 
fundamental para o processo de investigação de 
novas doenças, desenvolvimento de vacina, medi-
camentos, entre outras. O Dia do Biomédico surgiu 
a partir do Decreto nº 11.339, de 03/08/2006.

O coordenador do curso de Biomedicina da 
Unifipa, Prof. Me. Daniel Henrique Gonçalves, res-
salta a importância da profissão no país. “Ser bio-
médico é enxergar por trás de cada amostra bio-

Médicos, enfermeiros, técnicos, auxiliares, nu-
tricionistas, fisioterapeutas, psicólogos. Estes são 
alguns dos profissionais que atuam na rotina hos-
pitalar. Mas dentista também é um deles. Em junho 
deste ano, a Fundação Padre Albino contratou pro-
fissionais e montou consultório odontológico exclu-
sivo para os pacientes oncológicos do Hospital de 
Câncer de Catanduva, que funciona no Ambulató-
rio do Hospital Emílio Carlos. O objetivo é prevenir 
e tratar complicações bucais que surgem durante o 
período do tratamento do câncer.

A implantação do consultório e a participação 
do cirurgião dentista na equipe multiprofissional que 
acompanha o tratamento oncológico impactam po-

05

A psicologia é a ciência que estuda o compor-
tamento humano e seus processos mentais. Em sua 
grande maioria, as pessoas que buscam suporte 
psicólogo buscam elevar seus índices de felicida-
de. E gestos de gentileza podem ser um aliado nes-
sa jornada.

Pesquisas mostram que atos de gentileza estão 
associados ao aumento nos índices de felicidade e 
que a felicidade e a gentileza se retroalimentam.

Um dos estudos que fundamenta essa hipóte-
se foi publicado no Journal Of Social Psychology, 
onde dividiram-se 86 participantes em três grupos. 
O primeiro deveria praticar um ato de gentileza 
durante 10 dias; o segundo também foi instruído 
a fazer algo novo a cada dia nesses 10 dias e o 
terceiro não recebeu instruções. Os grupos que 
praticaram atos de gentileza apresentaram au-
mentos significativos em seus índices de felicidade, 
ainda que o experimento tenha durado apenas 10 
dias. No grupo que não recebeu instruções não foi 
constatada nenhuma melhora.

Em outro estudo, publicado no Journal of Ha-
ppiness Studies, dividiram-se os participantes em 
dois grupos onde o primeiro teve de se lembrar 
qual foi a última vez que gastaram entre 20 e 50 
dólares em si mesmos e como se sentiram. Já o 
segundo foi convidado a se lembrar de quando 
gastaram essa quantia de dinheiro com outras pes-
soas. Posteriormente, os participantes receberam 
uma quantia em dinheiro que poderiam utilizar 
para si ou para o próximo, sendo que essa esco-
lha seria mantida em sigilo. Essa pesquisa concluiu 
duas coisas: independente do valor, as pessoas se 
sentiam mais felizes ao se recordarem da última 
vez que gastaram dinheiro com atos de gentileza 
a terceiros e a segunda descoberta foi que quan-
to mais felizes as pessoas se sentiam em relação 
a atos de gentileza praticados no passado maior 
a probabilidade de serem generosos com outras 
pessoas novamente.

Outro fator importante sobre a gentileza é que 
ela ativa o nosso sistema dopaminérgico, ativando 
os circuitos de recompensa do nosso cérebro, au-
mentando nossa sensação de prazer e bem-estar.

Finalizo com essa reflexão: Gentileza te faz feliz 
e felicidade te faz gentil. Sendo assim, que tal pra-
ticar a gentileza nos próximos dias?

Luciana Calza
Psicóloga - CRP 06/84.125

INTELIGÊNCIA
EMOCIONAL

13 de novembro
Dia Mundial da Gentileza

Técnico em Radiologia e Médico Radiologista

Biomédico, entre histórias de amor e alegria

Dentista no hospital. Pra quê?

O Dia do Radiologista é comemorado em 8 
de novembro. A data celebra tanto os médicos 
radiologistas, profissionais formados no curso de 
ensino superior em medicina, quanto os técnicos 
em radiologia, que concluíram o ensino médio e 
fizeram um curso técnico na área. Ele é o profissio-
nal responsável em examinar a estrutura óssea e 
muscular das pessoas através do Raio-X, uma das 
principais invenções da medicina contemporânea, 
ou por meio de outros equipamentos que ajudam a 
identificar problemas no interior do corpo humano.

Atuando na profissão há 39 anos, Sérgio Luís 
Bartolomeu, além do curso de técnico, é licenciado 
em Ciências Biológicas e especialização em imu-
nologia/imagiologia. “Comecei com 19 anos na 
carreira e presenciei toda a mudança. A radiologia 
analógica foi substituída pela digital, possibilitando 
de forma mais precisa e rápida as interpretações 
de diagnósticos, reduzindo insumos que contri-

Novembro/2022

Pediatria
Dr. Jussemar Roces Rios
Rua Taquaritinga 630
Fones 3522-4566 | 3524-2074

Cirurgia Geral
Gastroenterologia/Endoscopia
Dr. Raul José de A. Vianna Jr. 
Rua Belo Horizonte, 689 - Fone 3522-5381

lógica, exame de imagem, procedimento estético 
ou pesquisas, histórias de dor ou alegria, além das 
lutas do dia-a-dia. Ser biomédico é enxergar do 
menor ao maior procedimento com amor e empa-
tia; é muitas vezes agir nos bastidores a fim de re-
novar no ser humano sua saúde e alegria. Para isto 
é necessário ter gosto pelo que faz. Independente 
de quanto irá receber por isso, pois, quando faz 
aquilo que dá prazer, deixa de ser uma obrigação 
e você atinge seu mais alto grau de excelência”.

Hoje a Biomedicina tem 31 habilitações diferen-
tes, entre elas Acupuntura; Análise ambiental; Audito-
ria; Banco de Sangue; Biologia Molecular; Biomedi-
cina Estética; Embriologia; Farmacologia; Genética; 
Microbiologia de Alimentos; Patologia Clínica (Aná-
lises Clínicas); Psicobiologia; Reprodução Humana; 
Saúde Pública; Toxicologia e Virologia.

A Unifipa oferece o curso de Biomedicina e está 
com inscrições abertas para o Processo Seletivo Uni-
ficado 2023, com três formas de ingresso - Processo 
Seletivo Remoto; ENEM/Exame Nacional do Ensino 
Médio (resultados a partir de 2016) e Portador de 
Diploma de Graduação. As inscrições vão até 05 
de dezembro pelo site www.unifipa.com.br/vestibu-
lar, com taxa de R$ 20,00 apenas para a primeira 
forma. Portadores de diploma e ingresso pelo Enem 
não pagam taxa e não farão prova.

sitivamente na qualidade de vida e segurança do 
paciente que terá o cuidado preventivo e tratamento 
mais tranquilo sem complicações odontológicas.

Profi ssionais de saúde que se empenham em 
produzir melhores imagens para o diagnóstico.

A Unifi pa oferece o curso de Biomedicina.

Atendimento é realizado no ambulatório do HEC.

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

buem para o meio ambiente”, ressalta Sérgio Luís, 
que trabalha desde 2010 como supervisor em téc-
nicas radiológicas no Hospital Padre Albino.

Apaixonado pela profissão ele conta que 
buscou especializações e hoje, além de se dedi-
car para a instituição, é professor e coordena um 
curso de Técnico em Radiologia de uma escola 
na cidade. “Radiologia é uma profissão de gran-
de valor, empenhada em diagnosticar patologias 
a favor do bem-estar da pessoa. O atendimento 
digno depende do comprometimento dos profis-
sionais; por isso, o técnico de radiologia deve estar 
devidamente capacitado para fornecer segurança 
e assistência correta ao paciente”, diz ele.

A Fundação Padre Albino conta com 52 pro-
fissionais técnicos em radiologia atuando nas suas 
unidades de saúde.
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Simpósio de Reabilitação Física discute a atuação 
do fi sioterapeuta no processo de envelhecimento

HEC faz treinamento para prevenção de feridas
relacionadas a dispositivos médicos

Novembro/2022

A qualidade de vida na terceira idade tem sido 
motivo de amplas discussões em todo o mundo, 
pois atualmente há grande preocupação em pre-
servar a saúde e o bem-estar global dessa parcela 
da população para que envelheça com dignidade. 
Esse foi o tema do II Simpósio de Reabilitação Fí-
sica, organizado pela equipe do Serviço de Fisio-
terapia da Fundação Padre Albino no dia 20 de 
outubro.

Em torno de 70 participantes, profissionais da 
área, acadêmicos de Fisioterapia e equipe multi-
disciplinar dos hospitais da FPA, estiveram no An-
fiteatro Padre Albino para debaterem temas com 
foco na atuação do fisioterapeuta no processo de 
envelhecimento. “A realização do simpósio está em 
promover o crescimento dos participantes, com 
a oportunidade de discutirmos questões atuais e 
apresentarmos opiniões ou pontos de vista, levan-
do em consideração as publicações recentes sobre 
o assunto”, disse Keity Emiliene Guim, coordena-
dora do Serviço de Reabilitação.

Enfatizando a importância da reabilitação no 
processo de neuroplasticidade, aquele em que o 
cérebro tem de poder se readaptar, o evento trou-
xe dois profissionais da área, Prof. Dr. Maurício 
Ferraz de Arruda, com a palestra “Atuação da Fi-

Ação promovida no dia 25 de outubro pelo 
Grupo de Prevenção e Cuidados com a Pele do 
Hospital Emílio Carlos reuniu colaboradores da 
equipe de enfermagem para treinamento com 
o objetivo de sensibilizar a equipe referente aos 
meios de prevenção de lesões por pressão rela-
cionados à dispositivo médico.

Em parceria com o curso de Enfermagem/Unifi-
pa, a atividade foi realizada nos períodos da manhã, 

Com objetivo de conscientizar sobre a impor-
tância dos cuidados com a saúde do idoso, o Hos-
pital Emílio Carlos realizou atividades com colabo-
radores e pacientes durante o mês da campanha 
Outubro Prateado. Além de chamar a atenção da 
população sobre o envelhecimento, as ações foram 
desde estimular atividades para hábitos mais saudá-
veis, tanto físicos como mentais das pessoas na me-
lhor idade, quanto as que envolvem toda a família, 
como cuidadores. Organizadas pelo Comitê Selo 
Paulista de Longevidade e equipe multidisciplinar do 
HEC, o cronograma envolveu palestras, capacita-
ções e ações preventivas, dança e teatro.

‘Os desafios do envelhecimento’ foi tema de 
palestra online em que o Dr. Eduardo Marques 

No mês do idoso, HEC promove
ações de conscientização

O circuito de sensibilização foi uma das 
ações realizadas.

A qualidade de vida da terceira idade foi o 
foco principal do simpósio.

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

apontou os desafios e rumos do processo de en-
velhecimento no país. Também houve a palestra 
‘Inserção da família/cuidador do paciente idoso’, 
com a enfermeira do Hospital de Amor, Susimeire 
Gasparotto Cazu. “O objetivo foi capacitar a equi-
pe multiprofissional que presta assistência direta aos 
pacientes idosos em nosso hospital, tendo em vista 
a abordagem do cuidado paliativo e a inserção da 
família junto ao paciente, promovendo qualidade 
de vida durante hospitalização e pós alta”, explicou 
Bruna Gabriela de Oliveira, coordenadora do Ser-
viço de Fisioterapia. Ambas as palestras ocorreram 
no dia 3 do mês.

O envelhecimento com bem-estar. Assim o co-
mitê proporcionou aos idosos internados um mo-
mento de beleza, com cortes de cabelo e pentea-
dos oferecidos pela voluntária Elaine Cabeleireira 
no dia 11, na Idosoteca do HEC. No saguão da 
Ala Marrom, os colaboradores receberam informa-
ções com o circuito de sensibilização das condi-
ções do idoso nos dias 13 e 14.

Quem aguardava consultas nos ambulatórios, no 
dia 18, conferiu a apresentação do Grupo de Dança 
de Salão da Melhor Idade, com forró bem animado. 
Novamente na Idosoteca, no dia 19, os pacientes 
participaram da dinâmica ‘testando a sorte’, onde 
desenvolveram habilidades sensoriais e cognitivas.

O encerramento das ações aconteceu nos dias 
24 e 25 de outubro, com a apresentação teatral 
‘Somos todos prateados’, escrita e dirigida pelo 

sioterapia no processo de envelhecimento saudá-
vel”, e a Profa. Ms. Fábia Ferreira da Silva Prieto, 
com o tema “Atuação da fisioterapia em idosos 
com comprometimento neurológico”.

“Podemos entender que a figura do fisiotera-
peuta é de suma importância na senescência ou 
na senilidade da pessoa idosa”, completou Keity 
Guim, que também contou com os apoios de Bru-
na Gabriela de Oliveira e Izabela Cristina Mar-
tins, coordenadoras do Serviço de Fisioterapia do 
HEC e HPA, respectivamente.

tarde e noite, onde, integrantes caracterizados com 
os dispositivos médicos, demostravam possíveis locais 
de lesão, estimulando a equipe identificar os meios 
de prevenção através dos materiais disponíveis. “A 
intenção do Grupo de Prevenção e Cuidados com a 
Pele foi realizar atividade de simulação realística para 
prevenir lesões e demostrar os meios de proteção, 
visando sempre bem-estar e segurança do paciente”, 
frisou enfermeira coordenadora Débora de Azevedo.

membro do comitê e analista de treinamento e de-
senvolvimento pleno da Fundação, psicólogo De-
niz Simiel. “A história conta um dia na vida de uma 
senhora idosa, vivenciando dificuldades na rotina e 
no convívio familiar”, conta Deniz. “O retorno de 
quem acompanhou a ação foi muito positivo, fa-
zendo com que os envolvidos vissem a necessidade 
de estender a apresentação às outras unidades da 
FPA”, ressaltou.

Selo Amigo da Longevidade
O Hospital Emílio Carlos possui certificação do 

nível intermediário do Selo Paulista de Longevida-
de e busca a certificação plena. O programa está 
integrado ao Programa Longevidade do Governo 
do Estado de São Paulo. No dia 3 de outubro foi 
distribuído o selo adesivo ‘Somos todos prateados’ 
para os colaboradores utilizarem nos crachás du-
rante o mês.
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A Fundação Padre Albino e suas unidades 
de negócio foram iluminadas durante todo o 
mês de outubro em comemoração ao Outubro 
Rosa. Quem passou pelos hospitais Emílio Carlos, 
Padre Albino e de Câncer de Catanduva, Unifipa, 
Centro Cultural e Histórico Padre Albino, Ambula-
tório Médico de Especialidades/AME, Padre Albino 
Saúde e Coordenadoria da Fundação viu as facha-

Fundação em tons rosa e azul 
das iluminadas em tons rosa. No dia 1º de novem-
bro as luzes ficaram azuis, simbolizando o Novem-
bro Azul de prevenção ao câncer de próstata.

Além da iluminação, a Fundação fixou laços 
gigantes nas fachadas, simbolizando a campanha 
#JuntosNaLutaContraOcâncer, distribuiu bottons 

Fachada da Coordenadoria Geral.

A fachada do Serviço de Radioterapia do HCC.

Elevando a autoestima das pacientes.

A mesa redonda teve as participações do 
Prof. Dr. Durval Ribas Fº e Profa. Dr. Paola 
Magalhães.

Os colaboradores engajados na campanha 
Outubro Rosa.

Solidariedade e beleza na Quimioterapia

Liga de Enfermagem promove mesa redonda no TM

Colaboradores 
reforçam prevenção

Irapuã recebe HCC 
na campanha 
Outubro Rosa

Algumas práticas são essenciais para melhorar 
os resultados do tratamento e elevar a autoestima 
em pacientes oncológicos. No caso das mulhe-
res, cuidar da aparência pode parecer trivial, mas 
quando o processo de cura é um pouco longo os 
sintomas invisíveis da baixa estima podem afetar a 

No dia 24 de outubro, a Liga de Oncologia do 
curso de Enfermagem Unifipa realizou a “II Mesa 
Redonda: Outubro Rosa - alimentação e câncer de 
mama”, no Teatro Municipal, em Catanduva. O 
médico e docente do curso de Medicina, Prof. Dr. 
Durval Ribas Filho, e a docente dos cursos de Me-
dicina e Enfermagem da Unifipa, Profa. Dra. Paola 
Alexandria P. de Magalhães, estiveram presentes. O 
objetivo foi alertar os estudantes e profissionais da 
área sobre a importância da saúde da população 
em sua integralidade, principalmente sobre alimen-
tação e hábitos de vida à saúde da mulher, em es-
pecial ao câncer de mama, e reforçar aos profis-
sionais de saúde sobre o atendimento da mulher, 
desde a Atenção Primária para a promoção da saú-
de, prevenção do câncer de mama e demais doen-
ças. O evento teve parceria da Secretaria Municipal 
de Saúde e Associação Mahatma Gandhi.

Engajados na campanha de prevenção ao 
câncer de mama, os colaboradores dos hospitais 
Emílio Calos e Padre Albino usaram máscaras e 
gorros na cor rosa para divulgar a campanha no 
âmbito hospitalar e adotar cuidados com a saúde 
na prevenção e no diagnóstico precoce do câncer 
de mama.

Envolvendo médicos e equipes multidiscipli-
nares dos centros cirúrgicos e obstétrico, a ação 
aconteceu nos dias 25 e 26 de outubro. “A ideia foi 
promover a conscientização não só para o câncer 
de mama, como também para os demais cânce-
res. Hoje nossos centros cirúrgicos e o centro obs-
tétrico são compostos por 90% de mulheres e por 
isso essa mobilização é tão importante”, enfatizou 
a coordenadora do centro cirúrgico e obstétrico do 
HPA, enfermeira Tatiana Silveira Sant’Ana.

A empresa Betel Uso Único, especializada na 
linha de produtos hospitalares, forneceu os kits 
para a campanha. “Agradecemos a empresa que, 
em parceria com a Medicontrol, nos ofereceu o 
material, assim como a nossa gerente de gestão de 
cuidados, Simone Trovó”, diz Tatiana.

A cidade de Irapuã recebeu, no dia 25 de 
outubro, a equipe do Hospital de Câncer de Ca-
tanduva no encerramento da campanha Outubro 
Rosa. A diretora de Saúde e Assistência Social da 
Fundação Padre Albino, Renata Rocha Bugatti, foi 
convidada pela secretária de saúde, Rosa Maria 
Corrêa, para falar sobre o hospital e explicar o flu-
xo de encaminhamento para o tratamento oncoló-
gico no HCC, que é referência para Irapuã.

Na ocasião também foram apresentadas as 
campanhas de doação do HCC pela equipe de 
Captação de Recursos e entregues os alimentos 
coletados durante a campanha. Os alimentos se-
rão utilizados nas refeições dos pacientes interna-
dos e acompanhantes.

estabilidade emocional e comprometer as respos-
tas às terapias utilizadas no controle do câncer.

Na manhã de 27 de outubro, as pacientes da 
Quimioterapia da Fundação foram surpreendidas 
com sessão de esmaltação nas unhas, doada pela 
empresária Jéssica Pacheco Studio Nails & Cia. 
“Viemos com maior carinho oferecer esse serviço 
que parece tão simples, mas que pode fazer grande 
diferença no dia das pacientes”, disse a empresária.

Membros da AVCC/Associação Voluntária de 
Combate ao Câncer de Catanduva ofereceram 
café especial e sortearam brindes para os pacien-
tes, que também ganharam um kit de esmalte e lixa 
de unha oferecido pelo Studio.

A ação foi realizada em decorrência do Outubro 
Rosa e envolveu a equipe multidisciplinar da Qui-
mioterapia da FPA. “Ações como essa proporcionam 
maior acolhimento aos pacientes em tratamento, 
além de divulgar a importância da prevenção do 
câncer de mama”, destacou Lívia Barrionuevo El 
Hetti Fuentes, coordenadora de Enfermagem.

FATEC
No dia 25 de outubro, a Liga de Oncologia do 

curso de Enfermagem Unifipa, representada pela 
Profa. Dra. Paola Alexandria P. de Magalhães e a alu-
na Fabíola Augusta Vinhando, ministrou palestra na 
FATEC Catanduva, organizada pelo projeto ‘Conte 
Comigo’, sobre o câncer de mama. O objetivo foi 
promover educação em saúde para os estudantes 
da instituição sobre a importância da prevenção da 
doença e na detecção precoce. “Orientar a popu-
lação, desde os jovens, é crucial para que sejam 
propagadas informações sobre o câncer de mama, 
principalmente os fatores de risco e as formas de 
prevenção desta doença. A detecção precoce deste 
tipo de câncer é a única forma de garantir chances 
de cura maiores”, concluiu Profa. Paola

Café com prosa
No dia 22 de outubro, a Liga de Oncologia de 

Enfermagem também esteve na cidade de Santa 
Adélia para o evento “Café com Prosa”, orientan-
do a população sobre os fatores de risco do câncer 
de mama, prevenção e a importância do diagnós-
tico precoce. O evento teve como tema “Relato de 
experiência sobre o câncer de mama” por Roberta 
Rodrigues, colaboradora da Secretaria de Saúde 
de Santa Adélia, contando sobre sua trajetória no 
tratamento contra o câncer de mama, a incidência, 
prevalência, fatores de risco, prevenção e detecção 
precoce da doença.

Parte da venda dos convites foi revertida para o 
HCC. O valor arrecadado foi de R$ 770,00.

Comunicação/FPA
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para os colaboradores, montou cenário com arco, 
painel e placas para fotografias, além de cam-
panhas informativas nas mídias off e on-line, que 
também contemplaram o Colégio Catanduva e o 
Recanto Monsenhor Albino. Ações de conscientiza-
ção também foram realizadas para o público inter-
no das unidades.

A campanha foi desenvolvida pelos setores de 
Comunicação e Marketing, Manutenção e Costura 
da Hotelaria.
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Independente do lugar que estejamos a arte 
sempre estará lá, desde música, pintura, escultu-
ra, literatura, teatro, entre outros tantos segmentos, 
sendo também uma forma consistente de expressão 
do ser humano.

A importância da arte no desenvolvimento 
do ser humano se dá através da estimulação que 
ocorre quando o indivíduo, ao presenciar um movi-
mento artístico, automaticamente é introduzido na 
ampliação de diferentes formas de pensamentos, 
senso crítico, despertando assim a criatividade e 
também a forma de expressão de suas emoções. 
A arte tem inúmeros benefícios tanto para aque-
les que a praticam quanto para os que são apenas 
seus observadores.

Conheça alguns dos benefícios da arte no 
desenvolvimento humano: aprender a lidar com 
os sentimentos; elevar a autoestima; incentivar a 
criatividade; impulsionar a coletividade; transmitir 
consciência corporal, entre outros.

Desde a infância é importante que a expressão ar-
tística esteja presente nas vivências das pessoas, afim 
de que seu desenvolvimento se torne cada vez mais 
completo com o passar do tempo, ajudando-as a 
compreender e entender costumes, cultura de outras 
regiões e sociedade e períodos históricos distintos.

Podemos afirmar que, independentemente do 
tipo de arte, o desenvolvimento acontece através 
dela, aumentando nosso potencial de uma postura 
educativa, contribuindo na melhoria da condição 
do cidadão dentro do contexto cultural. Portanto, 
a arte é fator que contribui com o indivíduo como 
ser humano em evolução, desenvolvendo seu po-
tencial, fazendo com que esse indivíduo se colo-
que na sociedade por meio de postura educativa, 
adquirida e desenvolvida. Por isso, a arte deve ser 
valorizada em ambientes escolares, organizacio-
nais, sociais, pois melhora a condição do cidadão 
dentro do contexto cultural.

Através da arte conseguiremos atravessar fron-
teiras inimagináveis!

A importância 

da arte no 

desenvolvimento 

humano
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Técnico de Enfermagem do Colégio Catanduva
realiza seu 1º Simpósio de Egressos

O simpósio foi realizado com objetivo 
de valorizar a profi ssão.

Os colaboradores caracterizaram-se 
com dispositivos médicos.
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Treinamento em ressuscitação 
cardiopulmonar adulta

AME Catanduva apresenta resultados 
em segurança do paciente

De 18 a 21 de outubro, os profissionais de en-
fermagem e fisioterapia do Hospital Padre Albino 
receberam treinamento prático e teórico em Aten-
dimento de RCP (Ressuscitação Cardiopulmonar) 
com objetivo de capacitar a equipe para atendi-
mento nas emergências ao paciente adulto.

Os treinamentos foram coordenados pelo 
NEP/Núcleo de Educação Permanente do hospital, 
em parceria com o curso de Enfermagem/Unifipa. 
“O raciocínio rápido e a habilidade da equipe de 
enfermagem fazem toda a diferença quando se 
trata de atendimento emergencial. Sendo assim, 
os treinamentos específicos, tanto técnicos quan-
to teóricos, do profissional no ambiente hospitalar 
são prioritários para atendimento ágil, resolutivo e 

Os colaboradores do Ambulatório Médico de 
Especialidades/AME Catanduva, sob gestão da 
Fundação Padre Albino, acompanharam, dia 21 
de outubro, os resultados do 3º trimestre quanto 
aos indicadores de segurança, bem como aos pla-
nos de ações desenvolvidos pelo Núcleo de Segu-
rança do Paciente da unidade e seus líderes.

A exposição dos resultados foi feita por meio 
de gráficos de acompanhamento das notificações 
realizadas. “Esta etapa é de grande importância 
para que os colaboradores possam acompanhar 
o desenvolvimento das ações de segurança e con-
tribuírem no gerenciamento de riscos e quebras de 
barreira, com o objetivo de estabelecer a efetivi-
dade da cultura de segurança entre eles”, disse a 
gerente de Enfermagem Jaqueline de Cássia Bram-
bila Juvenazzo.

humanizado das urgências”, ressalta a enfermeira 
Ana Lúcia do Santos, do NEP.

As docentes do curso de Enfermagem, profes-
soras mestras Tais Pagliuco Barbosa, Janaína Or-
nellas Thomazini e Giovana Spina acompanharam 
os alunos do estágio supervisionado de 4º ano, 
que contou com apoio da Liga de Urgência e 
Emergência. “A assistência de enfermagem eficien-
te prestada às vítimas é o grande foco do aten-
dimento emergencial; para tanto, sabe-se que os 
profissionais necessitam de capacitação teórica e 
prática”, disse a professora Tais Barbosa.

 Feridas 
Ação promovida no dia 25 de outubro pelo 

Grupo de Prevenção e Cuidados com a Pele do 
Hospital Emílio Carlos reuniu colaboradores da 
equipe de enfermagem para treinamento com o 
objetivo de sensibilizar com relação aos meios 
de prevenção de lesões por pressão relacionadas 
a dispositivo médico. Em parceria com o curso 
de Enfermagem/Unifipa, a atividade foi realiza-
da nos três períodos, onde, integrantes caracte-
rizados com dispositivos médicos, demostravam 
possíveis locais de lesão, estimulando a equipe 
a identificar os meios de prevenção através dos 
materiais disponíveis. 

“A intenção do Grupo de Prevenção e Cuida-
dos com a Pele foi realizar atividade de simula-
ção realística para prevenir lesões e demostrar os 
meios de proteção, visando sempre bem-estar e 
segurança do paciente”, frisou a enfermeira coor-
denadora Débora de Azevedo.

No dia 31 de outubro, o curso Técnico de En-
fermagem do Colégio Catanduva realizou seu 1º 
Simpósio de Egressos no Anfiteatro Padre Albino, 
com o objetivo de valorizar a carreira profissional, 
mostrando os caminhos que podem ser seguidos 
na profissão. O tema do simpósio foi baseado em 
apresentações de "cases" dos egressos - “O quanto 
o curso técnico de enfermagem impactou na mi-
nha carreira profissional". 

O primeiro depoimento foi de Benedito Apare-
cido da Cruz, egresso da primeira turma, que con-
tou sobre sua experiência no curso que o trouxe 
para o mercado de trabalho; hoje é funcionário 
do Recanto Monsenhor Albino. Em seguida, Car-
la Correia contou que trabalhava como copeira e 

hoje está atuando como técnica de gesso no Hos-
pital Emílio Carlos; Jessica Alcieri Molina falou so-
bre a importância do aluno identificar uma área de 
interesse, pois quando estava cursando o técnico 
se apaixonou pela área de instrumentação cirúr-
gica e hoje atua na profissão. A última egressa, 
Mailza Almeida Oliveira, relatou sobre sua experi-
ência no curso e sobre o mercado de trabalho. Ela 
começou atuando no Berçário do Hospital Padre 
Albino e hoje está como Técnica de Enfermagem 
na UTI Neonatal do mesmo hospital. 

Após as apresentações houve mesa redonda 
para discussão dos temas “Carreira profissional” 
e os “Caminhos da profissão”, com participações 
da ex-diretora pedagógica do Colégio Catanduva, 
Profa. Tânia Maria Mazinini Pimentel, da diretora 
atual, Profa. Me. Fabiana Fiorim Checconi, e da 
coordenadora do curso técnico, Profa. Ma. Simo-
ne Trovó, que esclareceram dúvidas dos presentes. 

Atenção Primária
Através do Projeto de Matriciamento, o AME 

promoveu capacitação em Cirurgia Vascular com 
ênfase em feridas pelo médico especialista Dr. Ga-
briel Geromel. O treinamento aconteceu no mês de 
outubro e envolveu médicos e enfermeiros da Aten-
ção Primária à Saúde que atendem nas Unidades de 
Saúde de Catanduva e outros 18 municípios.

Nos meses de setembro e outubro, o AME também 
apresentou o projeto Matriciamento, com suas rotinas e 
fluxos, para os municípios de Embaúba, Pirangi, Pindo-
rama e Paraíso. A visita aconteceu para demonstrar as 
dificuldades vivenciadas com relação às guias incorretas 
de encaminhamento e esclarecimento de dúvidas sobre 
agendamentos. Participaram colaboradores, coordena-
dores, enfermeiros, médicos e equipe de regulação das 
secretarias de saúde dos municípios.



09

A Ouvidoria dos hospitais da Fundação Padre 
Albino é o canal oficial de diálogo entre o cida-
dão e a instituição. O Serviço recebe, registra, en-
caminha e acompanha informações, denúncias, 
elogios, reclamações, solicitações e sugestões, for-
necendo aos interessados o feedback de questões 
relacionadas à prestação de serviço de saúde.

São muitas as histórias vivenciadas diariamen-
te; todas importantes. Todo o fluxo de manifesta-
ções é gerenciado via sistema cedido pelo Estado, 
o que proporciona segurança e assertividade. Por 
meio de relatórios, a equipe da Ouvidoria subsidia 
as diferentes coordenações de áreas com informa-
ções estratégicas e ações da alta gestão, com foco 
na melhor experiência do cliente.

Cerca de 90% dos registros do complexo hos-
pitalar da Fundação são compostos por elogios 
aos profissionais de saúde e aos serviços. Ao con-
trário do que muitos pensam, a Ouvidoria não re-
cebe apenas reclamações.

Atualmente a equipe de Ouvidoria dos Hos-
pitais Emílio Carlos, Padre Albino e Hospital de 
Câncer de Catanduva conta com quatro profis-
sionais, sendo ouvidor o Dr. Júlio César Fornazari, 
coordenadora Maristela P. P. Neves e as auxiliares 
administrativas Natália Cristina Roma e Irenilda 
Rodrigues de Carvalho Meneguecci.

Raio X informa, mensalmente, a constituição 
das Unidades da Fundação Padre Albino. 

Ouvidoria dos hospitais

Ana Drakul tem 24 anos, é estudante do curso 
de medicina na Universidade de Novi Sad, sua cida-
de natal na Sérvia, próxima à capital Belgrado, onde 
iniciará o sexto ano do curso. Ela veio para o Brasil 
como aluna de intercâmbio do IFMSA/International 
Federation of Medical Students’ Association of Brazil, 
na modalidade pesquisa, durante o mês de outubro. 
“Essa é a primeira participação da Unifipa nessa mo-
dalidade e a aluna foi recebida no Centro de Pesqui-
sa Experimental e Clínica (CEPEC) onde participou 
do projeto “Uso de Garcinia brasiliensis no tratamen-
to da endometriose”, parte da linha de pesquisa "As-
pectos Biomoleculares na Endometriose”, explica a 
Profa. Dra. Giovana Gonçalves Vidotti, responsável 

Estudante de medicina da Sérvia 
faz intercâmbio na Unifi pa

pelo Núcleo de Internacionalização.
Ana pretende se especializar em cirurgia plásti-

ca e se diz muito entusiasmada. “Quando fui apro-
vada no intercâmbio escolhi o Brasil por ter um 
dos melhores centros de medicina e descobri que 
a Unifipa possui estrutura com projetos de pesqui-
sas muito interessantes voltados para tratamentos e 
cultura de células”.

Nos hospitais da Fundação Padre Albino, Ana 
acompanhou cirurgias ginecológicas por laparos-
copia para remoção de endometriose, bem como 
experimentos realizados no laboratório de cultura 
celular do CEPEC. Também acompanhou cirurgias 
plásticas, como abdominoplastia e rinoplastia, bem 
como aulas de cirurgia em modelos suínos. “Em 
meu país, durante os anos do curso de medicina, 
não temos a oportunidade de realizar procedimen-
tos técnicos de cirurgia, como ocorre aqui no Bra-
sil.  Temos acesso ao ensino prático somente na re-
sidência médica. O estágio na Unifipa/Fameca foi 
fantástico”, explica a aluna sérvia.

Com relação à moradia, durante o período do 
estágio Ana dividiu apartamento com mais três alu-
nas do curso de medicina, encaminhada pela pró-
pria IFMSA. Teve a oportunidade de conhecer São 
Paulo, Serra da Canastra/MG, Florianópolis/SC. 
Sobre a culinária brasileira, Ana diz que pastel, pão 
de queijo e cachaça com limão vão ficar na sua 
memória. Perguntada sobre o que leva como lem-
brança de sua experiência foi pontual. “Do Brasil 
e de Catanduva levo esse calor humano, o ato de 
abraçar que aprendi a fazer com mais frequência”.

Ana em cirurgia experimental.

Letícia e seu trabalho científi co em poster.

Luiz Antônio Zanardi Nélia Cristina
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TELEVENDAS (17) 3522-6167

Há 50 anos fazendo de
seu escritório um sucesso

Aluna da Enfermagem apresenta trabalho
em três importantes congressos

Falecem colaboradores 
da Fundação

A aluna do 4° ano de Enfermagem Letícia 
Costa Santos participou XII Congresso Brasileiro 
Nursing, III Congresso Internacional em Saúde 
Coletiva e do III Congresso Internacional de Fe-
ridas no dia 13 de outubro, em São Paulo, com 
apresentação do trabalho científico “Prevenção 
de infecção primária de infecção de cateter cen-
tral em Unidade de Terapia Intensiva”.

Supervisionada pelas docentes Profa. Ma. Taís 
Pagliuco Barbosa e Profa. Ma. Janaína Ornelas, 
o objetivo do trabalho científico é criar mate-
rial para capacitar profissionais de enfermagem 
em UTI para prevenção de infecção primária de 
corrente sanguínea associada à cateter venoso 

Luís Antônio Zanardi, 61 anos, analista de 
suporte técnico da Unifipa, faleceu dia 24 de ou-
tubro. Na Fundação desde 1992, ele era muito 
querido. Suas histórias e amor pela pescaria fi-
carão na memória de todos que tiveram a opor-
tunidade de conviver com ele.

No dia 27 faleceu a técnica de enfermagem do 
Serviço de Hemodiálise do Hospital Padre Albino 
Nélia Cristina de Queiroz dos Santos, de 45 anos. 
Admitida em 2013, Nélia, muito comunicativa, 
passou pela Maternidade e Serviço de Hemodiáli-
se, onde era muito querida pelos pacientes.

No dia 15 de novembro faleceu Dr. Durval 
Ribas Neto, 32 anos, médico nutrólogo. Formado 
pela Medicina/Fameca Unifipa, ele exerceu por 
dois anos o cargo de preceptor de Nutrologia do 
curso. Era filho dos médicos Dr. Durval Ribas Filho 
e Dra. Terezinha Hernandes Gonzales Ribas.

Divulgação

Divulgação
central e prevenção de sepse*. Anteriormente, 
a aluna participou de treinamentos supervisio-
nados, desenvolvidos na UTI adulta do Hospital 
Padre Albino, avaliando os motivos de aumento 
de sepse em decorrência de infecção primária e 
posterior, sendo realizada educação continuada 
com os profissionais para melhoria nos indicado-
res e assistência.

Segundo a aluna Letícia, a experiência de es-
tar presente em evento tão importante agrega seu 
conhecimento. “Ter participado de congresso in-
ternacional foi muito enriquecedor pois, além de 
poder apresentar o meu trabalho junto das mi-
nhas professoras, agreguei muito conhecimento. 
Através do congresso pude acompanhar várias 
palestras nacionais e internacionais e conhecer 
pessoas e instituições, além de ter sido avaliada 
por grandes órgãos da nossa classe, como Co-
ren/Conselho Regional de Enfermagem e Cofen/
Conselho Federal de Enfermagem”.

*A sepse é doença potencialmente grave de-
sencadeada por inflamação que se espalha pelo 
organismo diante de uma infecção, podendo le-
var a queda da pressão arterial, falência de ór-
gãos, entre outros sintomas.
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Catanduva participou do projeto ONU Habitat 
- “Circuito Urbano”, por meio da Coordenadoria de 
Turismo, com o vídeo "Caminhos da História em Ca-
tanduva". O vídeo ficou disponível no dia 29 de outu-
bro, às 9 horas, no link https://www.youtube.com/c/
CircuitoUrbano-ONU-Habitat, divulgando a cidade.

De acordo com a coordenadora de Turismo, 
Maria Cristina Sanches, todos os anos a ONU-Ha-
bitat promove o Circuito Urbano para estimular o 
debate, entre outros fatores, de como tornar a vida 
melhor para todos nas cidades. Este ano o tema 

Centro Cultural e Histórico Padre Albino 
participa do projeto ONU Habitat

do evento foi “Localizando os ODS (Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável): não deixar ninguém 
e nenhum lugar para trás”.

Maria Cristina disse que, nesse contexto, Catan-
duva foi selecionada para ter seu evento apoiado 
pela ONU-Habitat na linha temática “Conhecer” 
com seu roteiro turístico "Caminhos da História". 
Esse evento é realizado pela prefeitura do município 
em parceria com a Fundação Padre Albino, através 
do Centro Cultural e Histórico Padre Albino/CCHPA 
e Paróquia São Domingos de Gusmão.

O circuito é realizado a pé e durante a cami-
nhada passa no Centro Cultural e Histórico Padre 
Albino; Capela do Hospital Padre Albino; Praça 
Nove de Julho; Igreja Matriz de São Domingos de 
Gusmão, com as obras de Benedito Calixto; Rio 
São Domingos; Estação Cultura; Passarela Inglesa 
sobre trilhos e Castelinho.

Já foram feitas duas edições do evento, em 30 
de abril e 14 de junho deste ano. “O vídeo apre-
sentado relata brevemente o passeio e as imagens 
dos eventos anteriores. Este roteiro tem a finalida-
de turística, assim como resgatar aspectos culturais 
e históricos de Catanduva, promovendo o sentido 
de pertencimento e a identidade local”, explicou 
Maria Cristina.

Unifi pa sedia encontro da Rede 2 
de Cooperação do Semesp

31º Congresso Médico Acadêmico

Jornada de Ortopedia e Medicina Desportiva

Direito promove ofi cina 
de pesquisas para TCCs

Enfermagem Unifi pa 
realiza workshop

Alunos do curso de Direito/Unifipa, especial-
mente os que estão na fase de planejamento do 
Trabalho de Conclusão de Curso/TCC, participa-
ram da V Oficina de Pesquisa em Direito no dia 22 
de outubro, no campus São Francisco da Unifipa.

Organizadas pelas coordenações de pesquisa 
e de trabalho de curso, as oficinas foram divididas 
em dois períodos. No laboratório de informática, 
a Profa. Dra. Ana Paula Polachini abordou “Fer-
ramentas de pesquisa e indexadores”, importantes 
serviços que dão maior qualidade científica na bus-
ca de periódicos e publicações. No segundo perío-
do, no tema “Normas para elaboração de projeto 
de pesquisa de trabalho de curso”, os participan-
tes receberam informações quanto ao processo de 
elaboração de trabalhos de pesquisas acadêmicas 
pela Profa. Ma. Márcia Maria Menin. 

“As atividades teóricas e práticas têm por finali-
dade expor aos alunos todas as etapas de pesquisa 
do trabalho de curso constantes em seu respectivo 
regulamento”, disseram as coordenadoras. Ao fi-
nal, os alunos receberam certificado de participa-
ção de 4h por modalidade.

No dia 28 de outubro, o curso de Enfermagem 
da Unifipa realizou, no Complexo Esportivo Prof. 
Ivo Dall’Aglio, o workshop “Teoria viva na saúde 
coletiva - Banner de autores importantes para a 
saúde pública do Brasil, com suas histórias e pro-
jetos realizados”. O evento contou com a presença 
de acadêmicos de Enfermagem, Medicina, Biome-
dicina e Farmácia, enfermeiros, técnicos e auxilia-
res de enfermagem e da coordenadora do curso 
de Enfermagem da Unifipa, Profª Mª Luciana Braz 
de Oliveira Paes.

O objetivo foi divulgar os autores importan-
tes para a saúde coletiva do país, como Oswaldo 
Yoshimi Tanaka, Luiz Roberto Barradas Barata, Hé-
sio de Albuquerque Cordeiro, Nísia Verônica Trin-
dade Lima, Carmem Fontes Teixeira, Túlio Batista 
Franco, Laura Camargo Macruz Feuerwerker, entre 
outros.  O workshop foi organizado pela Profa. 
Dra. Aline Fiori dos Santos Feltrin e acadêmicos do 
4º ano. No final das apresentações os participan-
tes receberam certificado pela presença.

No dia 28 de outubro, a Unifipa sediou o 
encontro da Rede 2 de Cooperação do Semesp. 
No país são 19 Redes de Cooperação que reú-
nem mais de 150 Instituições de Ensino Superior. 

O objetivo é estimular alianças estratégicas 
entre as IES privadas no Brasil, além de promo-
ver o compartilhamento de ideias, projetos e 
ações efetivas que permitam sinergias e econo-
mia, não só na área acadêmica, mas também 
no setor administrativo das Instituições de Ensino 
Superior, como na captação de leads, números, 
pesquisas de mercado e relatos sobre o ensino 
híbrido pós-pandemia. Do encontro participa-
ram a UNISALESIANO, de Araçatuba, UNIFEV, 
de Votuporanga e UNIFEB, de Barretos.

Nos dias 4, 5 e 6 de novembro aconteceu 
o XXXI COMA - Congresso Médico Acadêmico 
do curso de Medicina Fameca/Unifipa, organi-
zado por alunos, com a coordenação do Centro 
Acadêmico “Emílio Ribas” (CAER). O objetivo foi 
mobilizar estudantes de medicina de diferentes 
instituições em prol da atualização e da produ-
ção científica. Nesta edição, o evento contou 
com atividades nas modalidades presencial e 
remota, abordando temáticas importantes e in-
dispensáveis na formação médica acadêmica.

O tema escolhido para este ano foi “O sono 
da razão produz monstros”, frase representada 
em quadro do pintor espanhol Francisco de Goya. 
Segundo os organizadores, a mensagem presente 

Evento aconteceu de 9 a 11 de novembro, e 
envolveu alunos do curso de Medicina Unifipa-
-Fameca com palestras sobre temas relevantes e 
atuais, gerando maior interesse pela especializa-
ção na carreira médica.

Organizado pela Liga Acadêmica de Ortopedia e 
Medicina Esportiva (LAOME) e com a participação da 
Liga de Radiologia e Diagnóstico por Imagem (LRDI) 
do curso, o evento aconteceu no Anfiteatro ‘Pe. Al-

No Centro Cultural tem início o projeto 
Caminhos da história em Catanduva.

A Unifi pa recebeu três universidades.

Participaram da ofi cina os alunos na fase 
de planejamento de TCC.

O workshop divulgou os autores importantes 
para a saúde coletiva do país.

Arquivo

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

na obra é recorrente em artigos acadêmicos, dis-
cussões filosóficas e debates políticos em razão 
da força de seu significado, que revela como a 
ignorância, o desapego ao estudo, o comodismo 
de pensamento e a hipocrisia podem produzir um 
terreno fértil para ideias perigosas, convicções ali-
cerçadas pela desinformação, por pré-conceitos 
mal avaliados e por medos fantasmagóricos.

No dia 05, os alunos apresentaram trabalhos 
científicos no Anfiteatro Padre Albino; no campus 
sede da Unifipa, os discentes fizeram simulações 
práticas de atendimentos de emergência e cirur-
gias. Palestrantes convidados de diversas partes 
do país participaram via online nos três dias de 
congresso.

bino’. As palestras foram ministradas por médicos e 
professores do curso, o que permitiu aos participantes 
uma imersão dentro dos temas propostos. “Foi a pri-
meira jornada da Liga e foi um sucesso: planejamos, 
buscamos os palestrantes, conseguimos o coffee break 
e fizemos sorteios de brindes. Acredito que atingimos a 
meta e agradecemos todos os envolvidos pelo apoio”, 
disse Fábio Henrique Rabelo dos Santos, diretor de 
marketing da LAOME e aluno do 2º ano.
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O Hospital de Câncer de Catanduva lançou a 
campanha “Doe Amor. Seja voluntário do HCC.” 
O objetivo é divulgar todas as formas para ser 
um voluntário do HCC e como contribuir com o 
tratamento oncológico. As campanhas podem ser 
desenvolvidas por qualquer pessoa, comunidade, 
escola e empresa.

Acesse www.abracehcc.com.br/sejavoluntario 
e conheça todas as campanhas disponíveis. En-

HCC lança campanha de captação de voluntários
tre elas estão a coleta de lacres, tampinhas e óleo 
usado que são direcionadas para a reciclagem; 
Aniversário Solidário, em que o aniversariante abre 
mão do presente e pede doações aos convidados 
para o HCC; Abasteça com Amor, que é voltada 
para os postos de combustíveis; Troco Solidário, 
podendo ser aderida por empresas e comércio, 
sendo o troco do cliente, quando permitido, rever-
tido para o hospital; Cofrinhos para a coleta de 

Colombo Agroindústria entrega alimentos ao HCC Loja Natural Vita
celebra aniversário e faz 

doação ao HCC

A Colombo Agroindústria realizou campanha 
alusiva ao Outubro Rosa para coleta de alimentos 
entre seus 3 mil colaboradores e, no dia 9 de no-
vembro, a equipe da indústria visitou o Hospital de 
Câncer de Catanduva para a entrega da doação.

Estiverem presentes o diretor financeiro, Ro-
gério Azevedo, o gerente corporativo de RH, An-

NAP Unifi pa realiza campanha de 
doação de cabelos ao HCC

O NAP - Núcleo de Apoio Psicopedagógico 
da Unifipa, através da área de Apoio à inclusão e 
acessibilidade, realizou no mês de outubro a cam-
panha “Doe seus cabelos com amor” em bene-
fício do Hospital de Câncer de Catanduva/HCC. 
A ação foi iniciativa da Profª Alda Nascimento 
Batista e do Prof. Me. José Claudinei Cordeiro e 
teve como objetivo estimular a doação de cabe-
los para confecção de perucas para mulheres que 
fazem tratamento no hospital. As doações foram 
feitas nos dias 10, 17 e 24 de outubro no campus 
Sede. Duas cabeleireiras ficaram à disposição dos 
interessados em doar seus cabelos ao HCC; sete 
mulheres participaram. O maior comprimento de 
cabelo cortado foi de 35 centímetros e a doadora 

tônio Josias da Silva, o assessor do CEO, Eder 
Zanquetta, a analista de Remuneração & Bene-
fício, Daniela Netto, o analista de Comunica-
ção, Willian Sangalli, e a assistente de RH, Drieli 
Regiane Gonçalves. “A ideia é fazer campanhas 
mensais para conscientizar e fomentar a cultura 
do voluntariado. É hora de se unir em prol do 
próximo”, salientou Rogério Azevedo.

Para comemorar seu aniversário de oito anos 
de atuação no comércio catanduvense, a loja 
Natural Vita – Mercado Saudável fez campanha 
de arrecadação pró Hospital de Câncer de Ca-
tanduva. Durante todo o sábado de 22 de ou-
tubro a loja destinou 100% do seu faturamento 
para o hospital.

Esta é a segunda vez que a Natural Vita faz 
doação. “Estamos no segundo ano consecutivo e 
queremos agradecer todos os clientes que compa-
receram, fizeram suas compras e contribuíram com 
nossa doação ao hospital. Isso nos enche o cora-
ção de alegria”, disse a proprietária Márcia Paiva 
que, ao lado das colaboradoras Mariane Esperan-
dio e Adriana Gil, passou o valor arrecadado de 
R$ 2.500,00 ao coordenador de Captação de Re-
cursos da Fundação Padre Albino, Julio Cesar Luiz.

“Nossa vontade é de que mais empresários e 
comerciantes façam ações como essa para que 
os pacientes atendidos pelo HCC sejam cada vez 
mais beneficiados”, finalizou Márcia.

A equipe da indústria visitou o HCC para 
entrega da doação.

Doação dos alimentos arrecadados por 
3 mil colaboradores.

A proprietária Márcia Paiva que, ao lado 
das colaboradoras Mariane Esperandio e 
Adriana Gil, passou o valor arrecadado.

O maior comprimento de cabelo cortado 
foi de 35 centímetros.
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moedas; Nota Fiscal Paulista com doações para o 
HCC; e doação pela conta de Energia Elétrica a 
partir de R$ 3. “Nós criamos campanhas de todos 
os tipos para que a comunidade possa participar 
e contribuir. A ajuda de todos é muito importante, 
pois ela garante a continuidade do tratamento e 
a qualidade do acolhimento dos pacientes”, en-
fatizou o coordenador de Captação de Recursos, 
Julio Cesar Luiz.

Dolce Store
Agradecemos aos proprietários da Dolce 

Store, Michele Massini e Leandro Del Bianco 
pela doação de 276 litros de leite coletados na 
campanha Outubro Rosa realizada pela loja. 
Os clientes que doassem duas caixas de leite 
durante o mês de outubro ganhavam desconto 
nas compras.

AVCC
A AVCC de Itajobi entregou doação de 3.332 

caixas de gelatina e 2.576 rolos de papel higiêni-
co coletados durante a campanha Outubro Rosa, 
em parceria com as escolas daquela cidade - Ruth 

MÃOS
ESTENDIDAS

Dalva, Objetivo, Cida Neli e Jesus Menino.
A entrega foi feita por Alba Regina Sacca-

ni Ravazi, Shirley Maziero, Nereide Amarante 
Vigetti, Fenanda Vigetii e Antônio Mazoni, inte-
grantes da AVCC.

Estilosa Catanduva 
Grande parceira do HCC, a loja Estilosa Ca-

tanduva promoveu mais uma campanha pró pa-
cientes e alusiva ao Outubro Rosa. A proprietária 
Silvana entregou 359 litros de leite arrecadados 
entre seus clientes durante o mês.

Cabelos
A Amane Silveira de Toledo, colaboradora do 

AME Catanduva, doou mecha de cabelo para o 
HCC, que vai proporcionar autoestima para nos-
sos pacientes!

Escolas
As escolas de Catanduva e região estão con-

tribuindo muito com campanhas para nossos pa-
cientes. Agradecemos a EMEIF José Cardoso de 
Matos, da cidade de Nova Cardoso, pela doação 

de gelatinas coletadas durante gincana alusiva 
ao Dia das Crianças. A escola também partici-
pa da nossa campanha de lacres e tampinhas; 
EMEF Prof. Santos Aguiar, de Catanduva, que 
doou 658 gelatinas e 239 rolos de papel higi-
ênico, também em ação do Dia das Crianças; 
Colégio XI de Agosto, da cidade de Santa Adélia 
que, através do projeto Vida, coletou alimentos 
em campanha alusiva ao Outubro Rosa; Colé-
gio Ressurreição Catanduva doou 50 litros de 
leite arrecadados durante gincana; Casa da 
Criança Sinharinha Netto, de Catanduva, doou 
65 litros de leite; Colégio Jesus Adolescente, de 
Catanduva, doou papel higiênico e gelatinas.

Empresas, comércio, escolas e grupo de 
pessoas que queiram fazer campanhas para 
o HCC devem entrar em contato pelos tele-
fones (17)99789-8343 ou (17)3311-3365. 
Quer fazer uma doação? Acesse www.abra-
cehcc.com.br/doeagora

ganhou um kit de tratamento para fortalecimento 
dos fios; as demais doaram de 26 a 30 centímetros 
e ganharam um batom pela participação.
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A Fundação Padre Albino homenageou colabo-
radores pelo tempo de serviço prestado nas suas uni-
dades de negócio. A primeira edição do evento “Ani-
versário de Tempo de Empresa” aconteceu dia 23 de 
novembro, sendo homenageados com troféus oito 
colaboradores que completaram no mês de outubro 
15, 20, 25 e 30 anos de tempo de casa. O projeto 
é idealizado pelo setor de Recursos Humanos e par-
ticipação da Diretoria Executiva e departamento de 
Marketing. “Com o projeto engajamos nosso time, 
aumentamos a satisfação e a alegria no ambiente de 
trabalho, além de fortalecer a nossa cultura organiza-
cional; por isso a data é importante e deve ser come-
morada”, disse Tatiane Kratuti Devitto, gerente de RH. 

Gratidão
Com 15 anos de tempo de serviço, o técnico 

de Enfermagem do Hospital Padre Albino Marciel 
Faustino da Silva não escondeu a alegria de ser 
reconhecido pelo seu trabalho. “A Fundação Padre 
Albino é meu primeiro emprego do qual me orgu-
lho muito. Aqui eu cresci como profissional e ser 
humano; grandes conquistas devo à instituição”.

A docente dos cursos de Medicina e Biomedi-
cina da Unifipa, Dra. Nilce Barril, recebeu o troféu 
pelos 25 anos na FPA. “Tenho um orgulho imenso 
desta instituição. Aqui foi meu primeiro registro em 
carteira após meu mestrado. O amor que tenho 
pelos pacientes e o exemplo dos meus alunos só 
fortalecem este reconhecimento”.

FPA homenageia colaboradores 
por tempo de serviço

Novembro/2022

Colégio Catanduva 
promove Feira de Ciências

No dia 3 de novembro aconteceu a Feira de 
Ciências realizada pelos alunos do Colégio Catan-
duva, uma exposição para mostrar o lado visual 
da ciência e como ela pode impactar a vida das 
pessoas no dia-a-dia, com soluções simples que 
podem fazer a diferença. Além da prática de expe-
rimentos, contou com arrecadação de alimentos, 
produtos de higiene e doação de brinquedos.

Colégio na Praça
Dia 19 de novembro, o Colégio Catanduva 

marcou presença na Praça Monsenhor Albino com 
atividades lúdicas, experiências, jogos, feira de ci-
ências e todo o material de ensino do Infantil, Fun-
damental, Médio e nível Técnico.

Com muita diversão, as crianças levaram as 
experiências para casa e ainda passearam de tren-
zinho. Você busca qualidade e preço acessível na 
educação do seus filhos? Conheça o Colégio Ca-
tanduva: (17)3522-4177.

Lei Lucas
No dia 9 de novembro o Colégio Catanduva, 

em parceria com o curso de Medicina da Unifipa/
Fameca, reuniu seus colaboradores e professores 
da Educação Infantil para palestras com o tema 
‘OVACE (Obstrução de vias aéreas por corpo es-
tranho) e mão, pé e boca’. A Lei Lucas (nº 13.722) 
obriga a capacitação em noções básicas de pri-
meiros socorros de professores e funcionários de 
estabelecimentos de ensinos público e privado de 
educação básica e de recreação infantil.

Os alunos puderam interagir com as 
atrações da feira.

Colaboradores que completaram em outubro 15, 20, 25 e 30 anos de serviço.

O evento foi coordenado pela Profa. 
Ma. Márcia Menin.

Prof. Rafael Aparecido Flávio abordou 
os vícios do racismo estrutural.
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Palestras abordam temas sociais
No dia 10 de novembro, em parceria com o 

Conselho Municipal dos Direitos LGBT de Ca-
tanduva, aconteceu no campus São Francisco 
da Unifipa, o “III Ciclo de palestras sobre Di-
reito e Sexualidade”, para os alunos do 1º ao 
5º ano do curso de Direito. As palestras “Vidas 
LGBTQIA+: reflexões para não sermos idiotas", 
ministrada pela advogada e mestre Mariana Ser-
rano, e “Previdência Social e a População Trans: 
perspectivas e desafios”, pela doutoranda em 
Direito, Heloisa Pancotti, informaram os direitos 
adquiridos pelas pessoas LGBTQIA+ e sua rele-
vância através dos direitos humanos constantes 
no projeto pedagógico.

Racismo estrutural não é vitimismo
Promovida pelo NAP - Núcleo de Apoio Psico-

pedagógico da Unifipa no dia 16 de novembro, a 
palestra “O Racismo Estrutural não é vitimismo”, 
ministrada pelo filósofo, historiador e professor, 
Rafael Aparecido Flávio, ocorreu no campus Sede 
da Unifipa. O objetivo foi destacar a importância 
sobre o tema com reflexões que reforçam o Dia da 
Consciência Negra, 20 de novembro. Na palestra, 
Rafael contou um pouco sobre sua história de vida 
e abordou os vícios do racismo estrutural, como 
gírias populares relacionadas à cor, escravidão, 
sistema de cotas, meritocracia e fez projeções para 
o futuro com a esperança de uma sociedade mais 
inclusiva e com maior equidade entre as pessoas.

Receberam as homenagens os seguintes co-
laboradores: Marciel Faustino da Silva (Téc. de 
Enfermagem/HPA) e Fernanda Couto Siviero (Téc. 
Enfermagem do HEC), que completaram 15 anos 
de trabalho; André Luis Dias de Moraes (Analista 
Contábil/Coord. Geral), Silvana Maria Pimentel 
Sant’Anna (Aux. Administrativo/Unifipa) e Lilian Pet 
Hosina (Analista Contábil Sr/Coord. Geral), que 
completaram 20 anos de trabalho; Alessandra Ap. 
Marcomini de Moraes (Téc. de Enfermagem/HPA) 
e Nilce Barril (docente/Unifipa), que completaram 
25 anos de trabalho; Iglair Ap. Pereira Pinto (Co-
peira/HPA), que completou 30 anos de trabalho.

O valor humano
Agradecer, homenagear e valorizar os colabo-

radores que completam tempo de serviço é o intui-
to do projeto, conforme destacou em suas palavras 
o diretor presidente da Diretoria Executiva da FPA, 
Reginaldo Donizeti Lopes. “É nosso dever agrade-
cer a dedicação e comprometimento de cada co-
laborador que veste a camisa e faz da Fundação 
sua segunda casa, oferecendo seus serviços para a 
melhor qualidade de vida dos nossos atendidos e 
em prol do seu sustento familiar”.

Segundo Tatiane, o projeto vai homenagear 
por tempo de empresa todos os colaboradores das 
unidades da FPA, iniciando oficialmente quando 
o mesmo completar 10 anos de trabalho e segue 
com 15, 20, 25, 30, 35, 40 anos ou mais.

CIPA 2022/23 do 
CSC toma posse

A Comissão Interna de Prevenção de Acidentes 
do Centro de Serviços Compartilhados (CSC) da 
Fundação Padre Albino para o biênio 2022/2023 
tomou posse no dia 10 de novembro.

Os novos integrantes foram eleitos pelos cola-
boradores e também indicados pelo empregador. 
Na ocasião, a gerente de Recursos Humanos, Ta-
tiane Kratuti Devitto, agradeceu a CIPA anterior e 
destacou a missão da nova gestão. “As ações da 
Comissão são muito importantes na instituição. 
Dentro do ambiente hospitalar, mesmo que admi-
nistrativo, a prevenção é fundamental. Temos no-
vos desafios para essa gestão e esperamos contar 
com o apoio e participação de todos”, ressaltou.

A CIPA é composta por colaboradores dos se-
tores administrativos da FPA.

Comunicação/FPA

Novos integrantes da CIPA.


